

L'année 1915 décryptée

Le centre culturel d'Amblans-et-Velotte reçoit actuellement et jusqu'au 26 novembre, une magnifique exposition relative à la Grande guerre. Celle-ci est consacrée à l'année 1915 et a été montée, comme la précédente, par Eric Naissant, celui que l'on peut qualifier d'historien de son village.

Ce n'est pas une foison de documents, mais ceux collectés auprès de collectionneurs des environs et la quête permanente d'Eric, permet un très bon éclairage sur ce que fut l'année 1915.

À titre indicatif, huit sur quatorze noms des « morts pour la France » du village sont de cette période tellement meurtrière.

Mais l'exposition concoctée par Eric s'étend aussi sur les anecdotes locales. Une planche est consacrée à Eugène Auguste Jeanmougin, incorporé en 1914 et porté disparu le 22 mai 1915. « Il n'était que » déporté en Allemagne, prisonnier de guerre et amputé de la jambe droite. Son histoire figure aux tableaux collectés, mais aussi faisant partie du quotidien des poilus, notamment la tenue bleu horizon qui en 1915 faisait son apparition.

Tout ceci fait beaucoup réfléchir. Eric prépare déjà l'exposition 2016.

Pour l'heure, l'expo actuelle est visible tous les jours aux heures d'ouverture de la mairie, jusqu'au 26 novembre.



■ Eric Naissant travaille déjà à l'exposition 2016 qui sera dédiée à l'année 1916.